

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Penelitian ini menyimpulkan bahwa:

1. Tarekat Qodiriyah wa Naqsyabandiyah al-Utsmaniyah berawal sejak tahun 1985 dan berkembang di Gresik yang kemudian berpindah ke Surabaya. Tarekat Qodiriyah wa Naqsyabandiyah al-Utsmaniyah dibawa oleh KH. Achmad Asrori Al-Ishaqy seorang mursyid Tarekat Qodiriyah wa Naqsyabandiyah yang diba'iat oleh KH Utsman Al-Ishaqy. Saat berada di tangan KH. Asrori, Tarekat Qodiriyah wa Naqsyabandiyah diberikan penambahan nama yaitu al-Utsmaniyah. Kata al-Utsmaniyah ini dimaksudkan bahwa Tarekat Qodiriyah wa Naqsyabandiyah yang dibawa oleh KH. Asrori adalah tarekat yang mengikuti KH. Utsman Al-Ishaqy.
2. Penelitian ini juga menunjukkan bahwa KH. Achmad Asrori Al-Ishaqy memiliki silsilah yang baik dan jelas dari segi ilmu dan keturunan. Hal ini ditunjukkan dengan bersambungna nasab KH. Asrori kepada Nabi Muhammad SAW melalui Sunan Giri.
3. Penelitian ini juga menunjukkan bahwa sosok KH. Asrori berperan penting dalam penyebaran Tarekat Qodiriyah wa Naqsyabandiyah al-Utsmaniyah. Hal ini ditandai dengan menyebarnya Majelis Dzikir Al-Khidmah yang didirikan oleh KH. Asrori dengan tujuan penyebaran Tarekat ke

penjuru Nusantara dan mancanegara seperti Thailand, Singapura, Malaysia, dan sebagainya. Serta adanya penyebaran Imam Khusus yang ada di berbagai daerah yang menunjukkan bahwa peranan KH. Asrori dalam penyebaran Tarekat Qodiriyah wa Naqsyabandiyah al-Utsmaniyah sangat penting.

## **B. Saran**

Berdasarkan uraian di atas, penulis masih merasa kurang dalam penelitian tentang Tarekat Qodiriyah wa Naqsyabandiyah al-Utsmaniyah. Penelitian ini juga lebih berfokus pada bagaimana proses dan peran penyebaran KH. Achmad Asrori Al-Ishaqy di Surabaya. Penelitian ini tidak membahas secara rinci bagaimana penyebaran Tarekat Qodiriyah wa Naqsyabandiyah al-Utsmaniyah di wilayah lain. Penelitian tersebut penting untuk dilakukan guna menjelaskan secara kuantitas bagaimana penyebaran Tarekat Qodiriyah wa Naqsyabandiyah al-Utsmaniyah. Penulis perlu akan saran dan kritik yang dapat membantu penulis untuk mendapatkan solusi mengenai laporan akhir ini.